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新民晚报体育部主编
第 !"届亚运会特别报道

亚亚运运电电竞竞
上上海海出出品品
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! ! ! !置身雅加达亚运会电竞赛场，到处听到
“上海闲话”，一打听，原来具体操办比赛的，
是两家坐标上海的体育公司。电子竞技是首
次作为表演项目进入亚运会，亚奥理事会并
没有直接管理。这一次，从场地设计到赛事运
营甚至现场安保，都是“上海出品”。
昨日的英雄联盟决赛中国队夺冠，就此，

在参加的 !个项目中以 "金 #银收官，成绩
斐然。比赛结束后，记者与沪上老乡面对面，
听亚运电竞“上海出品”的幕后故事。

满耳沪语
姚明又来了。本次亚运会，身为中国篮协

主席的姚明只在两个公开场合出现过，一个
是他的老本行篮球赛场，另一个就是电子竞
技馆。前天和昨天，姚明两度光临，引起现场
一片惊声尖叫。而他能来为电竞这个亚运会
的新生事物摇旗呐喊，自然是因为背后的上
海元素。
阿里体育本次负责与体育相关的电竞项

目，《实况足球》游戏“入亚”，便来自阿里体育
的推动。“这一次我们全权负责一些项目的运
营。”阿里体育创始人、$%&张大钟透露，早
在 !年前，他们便创办了总奖金高达 ''(万
美元、写下全球之最的世界电竞运动会。“这
项覆盖 #((多个国家和地区，逾 )万人参赛的
赛事，为中国电竞开拓了影响力，无论是办赛
水准，还是经验累积，都向世界展现了积极的
一面。”去年 *月，总部设在上海的阿里体育携
手上海度势体育，向亚奥理事会正式提交了电
竞“入亚”的申请；去年 +月，在土库曼斯坦举
办的亚洲室内运动会，电竞成为比赛项目，而
那也被视为是电竞“入亚”的一次预演，而
上海人也一展电竞办赛风采。

上海度势体育的商务合作
总监刘英伦透露：“亚奥理事会
其实一直在考虑怎样去吸引年
轻一代对传统体育赛事的关
注，而电竞有一个庞大的
年轻受众群。”不过，
当时离亚运会开幕只
有 ,个月，而且本来
在亚运会的计划之
外，亚组委没有足够

的人手和精力来操办比
赛。度势体育接过了选手管
理和舞台搭建的工作，“我们从
上海带来了整个执行团队，所有
工作人员都算上的话，来了将近

)((人。”这也就不难理解，现场为何
连嘉宾的安保人员都讲一口上海话。

满眼期待
电子竞技在亚运会

上叫人眼前一亮，亚奥理事
会主席艾哈迈德亲王还亲临现
场-亲王表示和去年土库曼斯坦的
室内赛事相比，这一次的电竞比赛有
了很大进步。他相信未来亚运会上的新内容，
会有更好的前景。
电竞约会亚运会，它们想“飞得更高”。去

年 !月，霍启刚当选亚洲电子体育协会主席
后，曾表示要致力于将电子竞技推上奥运会
舞台。霍启刚昨天在接受新华社记者采访时
说：“*年后，电竞能否成为亚运会的正式项
目是第一步。电竞发展很快，*年已是很长的
时间。一切皆有可能！”
电竞要扩大在全球的版图，也需要不断

改变，比如向 ./0和英超学习，以形成一套
成熟的电竞体系，打造顶级的赛事联盟。将来
电竞行业持续发展后，也会有历史沿袭、有文
化沉淀，未来某些电竞俱乐部，会像皇马或者
巴萨一样，有固定的粉丝，有它的独特文化。

虽然中国队已完成了优势项目的比赛，
但在之后《星际争霸 "》《炉石传说》《实况足
球》的电竞比赛项目中，上海团队仍将留守现
场，以最出众的上海服务为亚运会电竞比赛
收官。上海，搭起一座桥梁，将刚刚成长起来
的电子竞技，带到主流体育的范畴里来。这不
是一小群年轻人喜欢的项目，它有着很广泛
的受众，应该到更高的平台来展示。
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! 请记住这些!英雄"少年
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! ! ! !电竞#被视作游戏#说来

多遭人轻$ 不登大雅之堂#玩

物丧志#评说论调#大抵如此$

电竞# 这个游戏大有学

问$没有智谋#玩不精游戏%没

有斗志#玩不长游戏%没有自

制#那就不是玩游戏#而是被

游戏玩了$而这些情智之间的

制衡#在学习和生活中#也无

不左右着我们的成与败$

长久以来#游戏被&妖魔

化'了$ 根据(!#$%年中国电

竞发展报告)的数据#"&岁以

下的电竞粉丝在整个群体中

占比高达 '"($ 电竞#更开阔

更科学的理解#应为游戏的一

种对抗模式#和体育的某些方

面很接近$ 合理引导#有效控

制#让电竞成为一种&绿色运

动'# 这可以成为电竞界一个

奋斗目标$电竞运动员同样需

要规律的生活*严格的训练以

及饮食等方面的自律$而在竞

赛中#那种激昂的斗志#博发

的智能#同样有着更高*更快*

更强的精神影响$

电竞#且让后顾之忧走开$ 可与厂商

沟通#建立防沉迷系统#比如#$)岁*$*岁

以下的玩家#每天上线不能超过多少小时

等#这些措施是完全可以实现的$健康的#

可持续的电子竞技#才可能将道路越走越

宽阔$

在电竞登堂入室的首次洲际赛事

中# 中国职业选手以王者之势登顶亚洲

之巅#他们的背后#正是上海迈向世界电

竞之都的巨大潜力和坚实步伐$ 有&智'

者#事&竞'成$去糟粕#存精华#上海制造

的电子竞技已闪耀亚洲赛场# 扬名世界

舞台$

玩物# 亦可立志$ 上海智

慧# 上海拼搏+++未来的世界

电竞之都# 将展现上海年

轻人的风采$
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